
 

 

MINISTÉRIO DA EDUCAÇÃO 
Secretaria de Educação Profissional e Tecnológica 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul 
 

CONSELHO SUPERIOR 

 

ATA DA REUNIÃO ORDINÁRIA Nº 05/2020 

 

Aos vinte e sete dias do mês de outubro de dois mil e vinte, às nove horas e cinco minutos, via 1 

webconferência, foi realizada a Quinta Reunião Ordinária do Conselho Superior do Instituto 2 

Federal de Educação, Ciência e Tecnologia do Rio Grande do Sul (IFRS). A sessão foi convocada 3 

e presidida pelo Presidente do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, e secretariada 4 

pela servidora Cíntia Tavares Pires da Silva. Estiveram presentes os seguintes conselheiros: 5 

Presidente: Júlio Xandro Heck, Reitor do IFRS. Membros Natos: Fábio Azambuja Marçal, 6 

Diretor-geral do Campus Alvorada; Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, Diretor-geral do Campus 7 

Bento Gonçalves; Patrícia Nogueira Hübler, Diretora-geral do Campus Canoas; Jeferson Luiz 8 

Fachinetto, Diretor-geral do Campus Caxias do Sul; Eduardo Angonesi Predebon, Diretor-geral 9 

do Campus Erechim; Leandro Lumbieri, Diretor-geral do Campus Farroupilha; Marcelo Lima 10 

Calixto, Diretor-geral do Campus Feliz; Sandra Rejane Zorzo Peringer, Diretora-geral do Campus 11 

Ibirubá; Flávia Santos Twardowski Pinto, Diretora-geral do Campus Osório; Fabrício Sobrosa 12 

Affeldt, Diretor-geral do Campus Porto Alegre; Rudinei Müller, Diretor-geral do Campus 13 

Restinga; Alexandre Jesus da Silva Machado, Diretor-geral do Campus Rio Grande; Cláudia Dias 14 

Zettermann, Diretora-geral do Campus Rolante; Odair José Spenthof, Diretor-geral do Campus 15 

Sertão; Gilberto Luiz Putti, Diretor-geral do Campus Vacaria; Mário Augusto Correia San 16 

Segundo, Representante do Diretor-geral do Campus Viamão; e Daniel de Carli, Diretor-geral do 17 

Campus Avançado Veranópolis. Representantes da Socidade Civil: Fernanda Magalhães 18 

Stalliviere, Representante do Setor Público e/ou Empresas Estatais – UERGS. Representante 19 

dos Egressos: Jucelio kulmann de Medeiros.  Representantes Docentes: Manuela Fonokiet, 20 

Campus Alvorada; Luis Henrique Ramos Camfield, Campus Bento Gonçalves; Claudio Enrique 21 

Fernández Rodríguez, Campus Canoas; Felipe da Silva Medeiros, Campus Caxias do Sul; Giovane 22 

Rodrigues Jardim, Campus Erechim; Ruana Maíra Schneider, Campus Farroupilha; Cleonei 23 

Antônio Cenci, Campus Feliz; Raquel Lorensini Alberti, Campus Ibirubá; Alexandre Ricardo Lobo 24 

de Sousa, Campus Osório; Marcelo Augusto Rauh Schmitt, Campus Porto Alegre; Elizandra 25 

Martinazzi, Campus Restinga; Gustavo Borba de Miranda, Campus Rio Grande; Fábio Rios 26 
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Kwecko, Campus Rolante; Renata Magarinus, Campus Sertão; Vanderlei Nestor Koefender, 27 

Campus Vacaria; Maíra Baé Baladão Vieira, Campus Viamão; João Carlos Cavalheiro, Campus 28 

Avançado Veranópolis. Representantes Técnico-Administrativos: Ademilde Irene Petzold 29 

Prado, Campus Alvorada; Augusto Basso Veber, Campus Bento Gonçalves; Vitor Secretti 30 

Bertoncello, Campus Canoas; Carine Ivone Popiolek, Campus Erechim; Marcos Antonio Peccin 31 

Junior, Campus Farroupilha; Tarcísio Gonçalves da Silva, Campus Feliz; Fernanda Isabel Royer, 32 

Campus Ibirubá; Luana Monique Delgado Lopes, Campus Osório; Adriano Rodrigues José, 33 

Campus Porto Alegre; Geovana Prante Gasparotto, Campus Restinga; Eva Regina Amaral, 34 

Campus Rio Grande; Fabiano Holderbaun, Campus Rolante; Elias José Camargo, Campus Sertão; 35 

Paula Tibola Bertuoli, Campus Vacaria; Alexsander Lemos Ferreira, Campus Vimão; Suélen 36 

Patrícia dos Santos, Reitoria; Sandra Beatriz Rathke, Campus Avançado Veranópolis. 37 

Representantes Discentes: Sandra Maria Zeni, Campus Bento Gonçalves; Paulo Ricardo 38 

Fontoura, Campus Canoas; Rafael Eduardo da Silva, Campus Caxias do Sul; Rafael Moreira 39 

Cardoso, Campus Erechim; Gabriel José de Campos Dellay, Campus Ibirubá; Natália Bernardo 40 

Nunes, Campus Osório; Ana Caroline Lopes da Cruz, Campus Porto Alegre; Gabrielle Duarte dos 41 

Santos, Campus Rio Grande; Claudia Eliane de Souza, Campus Rolante; Luana Borges e Silva, 42 

Campus Sertão; Luane Vieira Figueiredo, Campus Vacaria; Cristiane Aléssia Portela, Campus 43 

Avançado Veranópolis. Justificaram a ausência os seguintes conselheiros: Vinícius Lima 44 

Lousada, Campus Alvorada; Ricardo Luis dos Santos, Campus Vacaria; Elisângela Batista Maciel, 45 

Campus Bento Gonçalves; Elisângela Siqueira, Campus Farroupilha; Debora Nienov, Campus 46 

Feliz; e Silvana Orso, Campus Avançado Veranópolis. Também presentes na reunião os 47 

seguintes servidores: Amilton de Moura Figueiredo (Pró-reitor de Desenvolvimento 48 

Institucional); Eduardo Girotto (Pró-reitor de Pesquisa, Pós-graduação e Inovação); Jason Scalco 49 

Piloti (Comunicação Reitoria); Letícia Martins de Martins (Pró-reitora Adjunta de 50 

Desenvolvimento Institucional); Larissa Brandelli Bucco (Pró-reitora Adjunta de Ensino); Marc 51 

Emerim (Diretor de Gestão de Pessoas); Marlova Benendetti (Pró-reitora de Extensão) e Tatiana 52 

Weber (Pró-reitora de Administração). Atuaram na reunião as seguintes profissionais 53 

Intérpretes da Língua Brasileira de Sinais (LIBRAS): Jailza Martins; Natasha Figueiró da Silva; 54 

Sabrine Oliveira; e Janaina Ferreira Viegas. A reunião foi convocada com a seguinte pauta: 1. 55 

Aprovação das Atas das reuniões anteriores: a. Ata da 4ª Reunião Extraordinária de 2020, 56 

realizada via webconferência, em 06 de agosto de 2020; b. Ata da 5ª Reunião Extraordinária de 57 

2020, realizada via webconferência, em 12 de agosto de 2020; c. Ata da 4ª Reunião Ordinária 58 

de 2020, realizada via webconferência, em 18 de agosto de 2020; d. Ata da 6ª Reunião 59 
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Extraordinária de 2020, realizada via webconferência, em 21 de agosto de 2020. 2. Apreciação 60 

dos pareceres das Comissões de Ensino, Pesquisa, Pós-graduação e Títulos (CEPEPT) e de 61 

Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR): a. Alteração na forma de 62 

ingresso do Processo de Ingresso Discente a ser realizado no primeiro semestre de 2021 devido 63 

a pandemia de Covid-19 - Processo nº 23419.000714/2020-63. 3. Apreciação dos pareceres das 64 

Comissões de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e Títulos (CEPEPT) e de 65 

Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade (CDIIIS): a. Proposta de 66 

criação do Curso de Mestrado profissional em Viticultura e Enologia, em forma associativa 67 

entre o IFRS Campus Bento Gonçalves e IFSC Campus Urupema - Processo nº 68 

23360.0000435/2019-89; b. Alteração de regimento e PCC do Curso de Pós-graduação Lato 69 

Sensu em Gestão de Projetos para adequação a nova regulamentação da Proppi (Processo 70 

anterior: 23361.000567/2018-10) - IFRS Campus Canoas - Processo nº 23361.0000001/2020-11; 71 

c. Proposta de criação do Curso de Especialização em Modelagem Criativa com ênfase em 72 

Sustentabilidade - IFRS Campus Erechim - Processo nº 23363.000201/2020-45. 4. Apreciação 73 

dos pareceres das Comissões de Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-74 

Sociedade (CDIIIS) e de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR): a. 75 

Política Institucional de Prevenção e Combate ao Assédio no IFRS - Processo nº 76 

23419.000972/2019-14. 5. Apreciação dos pareceres da Comissão de Orçamento, Finanças e 77 

Gestão Patrimonial (COFGP): a. Ratificação da aprovação do Relatório de Gestão da Fundação 78 

Empresa Escola de Engenharia da UFRGS - Processo nº 23419.000671/2020-16; b. Ratificação 79 

da aprovação do Relatório de Gestão da FAURGS - Processo nº 23419.000670/2020-71.  6. 80 

Apreciação dos pareceres da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos 81 

(CLNRRR): a. Recomposição da Comissão de Ética do IFRS - Processo nº 23419.000665/2020-69. 82 

7. Informes Gerais. Iniciada a reunião, às nove horas e cinco minutos, o Presidente do Conselho, 83 

professor Júlio Xandro Heck saudou a todos, inclusive a comunidade do IFRS que acompanha a 84 

reunião no Canal do Consup IFRS no YouTube, e registrou a solidariedade institucional com as 85 

vítimas da Covid-19, inclusive as vítimas da comunidade do IFRS. Ele registrou a presença da 86 

reitora substituta Tatiana Weber, que possui a prerrogativa legal de substituí-lo na presidência 87 

da sessão. Na sequência, o presidente anunciou a conferência nominal do quórum e que seria 88 

feita uma chamada em voz alta pela pró-reitora Tatiana Weber, e auxílio da Secretária do 89 

Consup Cíntia. Após efetuada a chamada, foi anunciada pela secretária do conselho a presença 90 

inicial de 58 (cinquenta e oito) conselheiros na sala de reunião RNP. Nesse momento o 91 

conselheiro Gustavo Borba de Miranda solicitou a votação nominal de todos os itens da pauta. 92 
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Posse dos novos membros. Tomaram posse e passaram a integrar o plenário: Fernanda 93 

Magalhães Stallviere, representante titular do setor público/e ou empresas estatais – UERGS; 94 

Jucelio Kulmann de Medeiros, representante titular dos Egressos; Giovane Rodrigues Jardim, 95 

representante titular dos docentes do Campus Erechim; Alexandre Ricardo Lobo de Sousa, 96 

representante titular dos docentes do Campus Osório; Vanderlei Nestor Koefender, 97 

representante suplente dos docentes do Campus Vacaria; Carine Ivone Popiolek, representante 98 

titular dos técnico-administrativos do Campus Erechim; Luana Monique Delgado Lopes, 99 

representante titular dos técnico-administrativos do Campus Osório; Rafael Moreira Cardoso, 100 

representante titular dos discentes do Campus Erechim; Natália Bernardo Nunes, 101 

representante titular dos discentes do Campus Osório; Cristiane Aléssia Portela, representante 102 

suplente dos discentes do Campus Avançado Veranópolis. Foram expedidas de antemão as 103 

portarias de designação dos novos membros do conselho citados, conforme a comunicação do 104 

campus, e a sua publicação ocorre no Boletim de Serviço da Reitoria do mês de designação. A 105 

cópia digital do Termo de Posse da presente reunião será enviada por correio eletrônico aos 106 

novos conselheiros e aos Gabinetes dos campi pela Secretaria do Conselho após encerrada a 107 

sessão. Expediente. O reitor Júlio Xandro Heck solicitou ao plenário que fizesse as solicitações 108 

para inscrição de fala no Expediente no chat público da reunião durante a chamada nominal, e 109 

explicou de antemão que a manifestação seria feita conforme o regimento interno do conselho. 110 

Se inscreveram para o Expediente os seguintes conselheiros: Marcelo Augusto Rauh Schmitt; 111 

Adriano Rodrigues José; Claudio Enrique Fernández Rodríguez; Raquel Lorensini Alberti; Mário 112 

Augusto Correia San Segundo e Júlio Xandro Heck. O conselheiro Marcelo Schmitt se 113 

manifestou sobre a eventual oferta do segundo ciclo de APNPs (Atividades Pedagógicas Não 114 

Presenciais), com repercussão para a categoria docente, e disse registrar um pedido para as 115 

instâncias executivas da nossa instituição.  Assim, explanou que o segundo ciclo como melhor 116 

alternativa para cumprir o ano de 2020, precisava de uma atenção especial dos gestores para 117 

os seguintes aspectos, e os elencou: 1. Necessidade de não iniciar o 2º ciclo APNP sem avaliar 118 

1º ciclo APNP; 2. Necessidade de contabilizar as aulas dadas nas APNPs como atividades de 119 

ensino para os docentes, e que não haja registro disso como extensão ou pesquisa, pois há 120 

repercussão na aposentadoria especial; 3. Necessidade de permitir que cada campus ordene as 121 

atividades que estão sendo feitas agora, ou seja, APNP + Férias ou Férias + APNP; e que a 122 

comunidade defina qual a melhor ordem; e 4. Necessidade de instituir o início do calendário 123 

2021, ainda que no formato não presencial, para que possamos executar os aspectos anteriores 124 

citados. Agradeceu, e disse ser sua fala no sentido de fazer esse pedido e contribuir com a 125 
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gestão. O segundo conselheiro inscrito Adriano Rodrigues José cumprimentou a todos e 126 

anunciou duas manifestações. A primeira referente a questionamento da não apreciação, na 127 

presente reunião, do recurso do servidor Douglas Neves Ricalde contra a aprovação da 128 

Resolução Consup nº 38/2020, processo nº 23419.000586/2020-58; e a segunda, referente ao 129 

parágrafo segundo do artigo quinze da Resolução Consup nº 38/2020 de que seja competência 130 

do Conselho Superior definir como essencial a avaliação da oferta do 1º ciclo APNP, antes da 131 

oferta de um 2º ciclo APNP. E também, a partir dessa avaliação um melhoramento da 132 

resolução, se for o caso. O reitor solicitou a palavra para responder aos questionamentos do 133 

conselheiro Adriano. Informou que todos os recursos são encaminhados à nossa Comissão 134 

Permanente de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR), mas explicou 135 

ser a comissão mais assoberbada. Disse, que os colegas fazem um excelente trabalho, célere, e 136 

muito bem feito. Assim, como sendo a comissão com mais processos, nem sempre as análises 137 

ocorrem na velocidade em que gostariam as partes interessadas. O reitor disse entender, e 138 

falou que o processo de recurso já está em análise da referida comissão. Quanto ao segundo 139 

questionamento, o reitor informou que a sua inscrição no Expediente ao final iria ao encontro 140 

dos pontos elencados pelos conselheiros Marcelo e Adriano, e que faria um encaminhamento 141 

ao final das manifestações nesse sentido. O conselheiro Claudio Enrique Fernández Rodríguez 142 

iniciou ressaltando a importância das falas dos conselheiros que o antecederam. Em seguida, 143 

externou a sua preocupação com a questão orçamentária e os cortes orçamentários. Sugeriu 144 

um informativo da Reitoria para a comunidade quanto a aplicação da Matriz CONIF no 145 

orçamento 2021, pois ela não tinha sido usada em anos anteriores. Observou o impacto dessa 146 

medida no Campus Canoas que viu o seu Plano de Ação reduzido ao limite mínimo, e sendo 147 

assim, haverá cortes nos postos de trabalho dos colegas terceirizados. Desse modo, sugeriu 148 

uma justificativa para toda a comunidade. A conselheira Raquel Lorensini Alberti apresentou 149 

uma nota elaborada pelo SINASEFE-BG (Sindicato Nacional dos Servidores Federais da Educação 150 

Básica, Profissional e Tecnológica) expressando as suas preocupações em relação a forma como 151 

a gestão do IFRS está conduzindo as decisões referentes às APNPs no período de pandemia, a 152 

saber as principais: primeiro, em relação a oferta de um novo ciclo; e segundo, em relação a 153 

abertura de um processo seletivo. Relatou falta de debates dos assuntos nas comunidades e 154 

desacordo com a nossa Resolução Consup nº 38/2020. O diretor-geral substituto Mário 155 

Augusto Correia San Segundo, na qualidade de representante do conselheiro Alexandre Martins 156 

Vidor,  saudou o IFRS e em especial a comunidade dos Cursos de Gestão Ambiental do Campus 157 

Viamão, e de Engenharia Mecânica do Campus Rio Grande, em que os alunos recentemente 158 
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obtiveram a nota 05 (cinco) no ENADE (Exame Nacional de Desempenho dos Estudantes). 159 

Informou que o Campus Viamão recebeu o reconhecimento por mais de trinta entidades da 160 

comunidade de Viamão, e registrou a importância desse resultado para a cidade, pois os cursos 161 

do IFRS são os primeiros cursos superiores públicos do município. Parabenizou o IFRS e o seu 162 

ensino público, gratuito e de qualidade que oferece. O presidente parabenizou aos colegas e 163 

estudantes do Campus Viamão, e também a todos os campi pelas notas dos nossos estudantes 164 

no ENADE. E também, parabenizou os servidores públicos pela data de amanhã, vinte e oito de 165 

outubro. O reitor Júlio Xandro Heck agradeceu a fala de todos e iniciou as suas considerações 166 

no expediente com dois informes. Sobre as APNPs, informou que propõe que a Pró-Reitoria de 167 

Ensino (PROEN) encaminhe na próxima semana uma proposta de cronograma para execução de 168 

uma segunda rodada das APNPs, e avaliação da primeira rodada. Assim, sugeriu a convocação 169 

de uma reunião extraordinária entre os dias onze e treze de novembro para discussão do tema, 170 

a depender uma reserva na sala Big de reuniões RNP. Disse, que a proposta não veio para 171 

discussão nesta reunião, pois no processo em pauta já consta um ofício da PROEN com as 172 

orientações, e que provavelmente já farão parte da proposta futura apresentada. Todavia, será 173 

encaminhada uma proposta oficial para deliberação deste conselho e expedição de uma 174 

resolução sobre o assunto. Também justificou que as APNPs estão apenas na sexta semana de 175 

execução e precisa-se de mais tempo para uma avaliação. A proposta encaminhada pelo 176 

presidente foi a apresentação de um cronograma para a segunda rodada de APNPs e a 177 

avaliação da primeira rodada de APNPs. E nesse sentido, a apreciação do conselho de como 178 

proceder, pois, a instituição precisa responder aos órgãos de controle e comunidade. O reitor 179 

solicitou de antemão o auxílio da Comissão de Ensino, Pesquisa, Pós-graduação e Títulos 180 

(CEPEPT) para que exarasse um parecer de forma célere para a apreciação em reunião 181 

extraordinária. O segundo informe do presidente referiu-se ao processo do Regulamento dos 182 

Encargos Docentes em que a discussão foi iniciada na reunião presencial de março em que não 183 

houve tempo para conclusão do assunto. Todavia, informou que ocorreu um fato novo e na 184 

última reunião do Conif de treze de outubro com o novo Secretário da SETEC, os reitores foram 185 

informados de uma reformulação na Portaria 17 que foi a base para o nosso documento na 186 

ocasião. Assim, o reitor Júlio relatou que convocou uma reunião com a CPPD (Comissão 187 

Permanente de Pessoal Docente) para discutir se daríamos continuidade na apreciação do tema 188 

ou se aguardaríamos a nova portaria. Assim, comunicou que a CPPD do IFRS decidiu por 189 

aguardar alguns meses para a conclusão do tema por parte da SETEC, e após, fazer a retomada 190 

das nossas discussões.  Ainda no Expediente, o Presidente do Conselho procedeu a aprovação 191 
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em bloco das atas das reuniões anteriores. 1. Aprovação das Atas das reuniões 192 

anteriores: a. Ata da 4ª Reunião Extraordinária de 2020, realizada via webconferência, em 06 193 

de agosto de 2020; b. Ata da 5ª Reunião Extraordinária de 2020, realizada via 194 

webconferência, em 12 de agosto de 2020; c. Ata da 4ª Reunião Ordinária de 2020, realizada 195 

via webconferência, em 18 de agosto de 2020; d. Ata da 6ª Reunião Extraordinária de 2020, 196 

realizada via webconferência, em 21 de agosto de 2020. Os seguintes conselheiros se 197 

abstiveram da aprovação das atas por não fazerem parte do conselho nas referidas datas: 198 

Fernanda Magalhães Stallviere, Luana Monique Delgado Lopes, Giovane Rodrigues Jardim, 199 

Carine Ivone Popiolek, Rafael Moreira Cardoso, Vanderlei Nestor Koefender, Natália Bernardo 200 

Nunes, e Manuela Finokiet. Não houve demais manifestações e as atas foram aprovadas em 201 

bloco, com as abstenções referidas. Ordem do Dia. Iniciando a ordem do dia, o Presidente do 202 

Conselho iniciou a apreciação dos assuntos em pauta. Não houve objeções quanto a pauta 203 

apresentada. Em seguida, o presidente iniciou a apreciação do segundo item de pauta. 2. 204 

Apreciação dos pareceres das Comissões de Ensino, Pesquisa, Pós-graduação e Títulos 205 

(CEPEPT) e de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR): a. Alteração na 206 

forma de ingresso do Processo de Ingresso Discente a ser realizado no primeiro semestre de 207 

2021 devido a pandemia de Covid-19 - Processo nº 23419.000714/2020-63. O conselheiro 208 

Eduardo Angonesi Predebon informou que a comissão se reuniu no último dia dezesseis em 209 

webconferência, devido a importância do tema, e entende que o pedido de caráter excepcional 210 

e válido exclusivamente para o processo de ingresso discente do primeiro semestre de 2021 211 

está de acordo com as normas legais vigentes. Assim, informou que o parecer da CEPEPT 212 

acolhia a solicitação e recomendava a aprovação. A conselheira Maíra Baé Baladão Vieira leu o 213 

parecer exarado pela CLNRRR que também recomendou ao plenário do Consup a aprovação da 214 

proposta. O reitor ressaltou que se tratava de proposta de alteração na forma de ingresso 215 

discente em caráter de excepcionalidade e exclusivamente para o primeiro semestre de 2021, 216 

devido ao cenário sanitário do momento. Em regime de discussão, o conselheiro Gilberto Luiz 217 

Putti falou da sua preocupação com o cenário pandêmico e a segunda onda que estamos vendo 218 

em outros países, e ponderou ainda prematura uma discussão. Assim, propôs o adiamento da 219 

discussão para a próxima reunião ordinária de quinze de dezembro, para que possamos ter 220 

uma análise melhor do cenário da pandemia que estamos vivenciando, e de como deveremos 221 

proceder. Em tempo, o reitor respondeu ao conselheiro Claudio sobre a questão orçamentária, 222 

e anunciou uma apresentação sobre o Orçamento na reunião extraordinária de novembro que 223 

será feita pela professora Tatiana Weber, pró-reitora de Administração. O conselheiro Odair 224 
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José Spenthof reforçou a proposta do conselheiro Putti e explanou sobre a sua preocupação 225 

com o aumento dos casos de Covid-19 na sua região. O conselheiro Claudio Enrique Fernández 226 

Rodríguez se associou aos pedidos dos conselheiros Putti e Odair e observou mais adequado o 227 

adiamento da discussão. O conselheiro Fábio Azambuja Marçal reforçou o caráter excepcional 228 

que estamos vivenciando e ressaltou o rastro de desigualdade social dessa pandemia. 229 

Questionou quais estudantes estão conseguindo se preparar para uma prova. E observou as 230 

consequências futuras nos nossos processos e que embora tenhamos em breve uma vacina, as 231 

desigualdades ficarão. Salientou que se abrirmos mão do sorteio, as desigualdades estarão 232 

ainda mais acentuadas. O conselheiro Gustavo Borba de Miranda concordou com o adiamento 233 

da discussão para dezembro e solicitou um maior debate e participação pela comunidade nos 234 

campi do IFRS. Externou a preocupação do seu campus com a não finalização das APNPs e o 235 

enquadramento nos espaços físicos de novos estudantes. Também observou prematura a 236 

discussão e encaminhou pelo adiamento. O conselheiro Cleonei Antônio Cenci considerou o 237 

ingresso dos cursos superiores através do ENEM e a sua preocupação com os estudantes que 238 

não tenham se inscrito para o ENEM deste ano. O conselheiro Alexandre Ricardo Lobo de Sousa 239 

ponderou mais justo um sorteio para todas as instâncias, pois também considerou a questão do 240 

acesso remoto, e disse que a nota do ENEM não irá suprir as desigualdades. Encaminhou pelo 241 

sorteio para os cursos superiores também. O reitor esclareceu que para os cursos superiores a 242 

legislação veda essa possibilidade de sorteio. O conselheiro Leandro Lumbiere também 243 

encaminhou pelo adiamento da discussão para dezembro e se associou aos demais colegas. O 244 

conselheiro Marcelo Schmitt sugeriu que fosse votado o adiamento ou não da discussão, e caso 245 

aprovada a discussão, faria o seu encaminhamento. Os conselheiros Raquel Lorensini Alberti,  246 

Mário San Segundo, e Geovana Gasparotto retiraram as suas inscrições e fizeram a mesma 247 

proposição do conselheiro Marcelo. O reitor esclareceu que a PROEN pautou o assunto neste 248 

momento devido ao planejamento que envolve toda a organização da prova. Antes de qualquer 249 

votação, iniciou-se a votação para que todas as votações dos assuntos de pauta da presente 250 

reunião fossem feitas na forma nominal, no sistema de enquete da ferramenta RNP, conforme 251 

solicitação do conselheiro Gustavo Borba de Miranda. Em regime de votação: 54 (cinquenta e 252 

quatro) votos a favor da votação nominal; 04 (quatro) votos contrários; e 03 (três) abstenções. 253 

A votação nominal dos pontos de pauta foi aprovada pelo plenário. O presidente encaminhou 254 

para a votação seguinte que foi referente a proposta de adiamento do ponto 2a. da pauta de 255 

alteração na forma de ingresso do Processo de Ingresso Discente a ser realizado no primeiro 256 

semestre de 2021 devido a pandemia de Covid-19; ou manutenção da pauta; ou abstenção. O 257 
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conselheiro Adriano invocou questão de ordem e perguntou se não seria esta uma retirada de 258 

pauta, e que teria que ter sido feita anteriormente. O reitor esclareceu que não seria uma 259 

retirada de ponto de pauta, mas um adiamento, e observou que esta proposta foi referendada 260 

por vários conselheiros. O assunto foi encaminhado para votação do plenário. Em regime de 261 

votação: 51 (cinquenta e um) votos a favor do adiamento da discussão; 07 (sete) votos 262 

contrários; e 03 (três) abstenções. Aprovado o adiamento da discussão de alteração na forma 263 

de ingresso do Processo de Ingresso Discente a ser realizado no primeiro semestre de 2021 264 

devido a pandemia de Covid-19, Processo nº 23419.000714/2020-63, para a reunião de 15 265 

(quinze) de dezembro. O presidente iniciou a apreciação do terceiro item de pauta. 3. 266 

Apreciação dos pareceres das Comissões de Ensino, Pesquisa, Extensão, Pós-Graduação e 267 

Títulos (CEPEPT) e de Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-Sociedade 268 

(CDIIIS): a. Proposta de criação do Curso de Mestrado profissional em Viticultura e Enologia, 269 

em forma associativa entre o IFRS Campus Bento Gonçalves e IFSC Campus Urupema - 270 

Processo nº 23360.0000435/2019-89. O conselheiro Eduardo Angonesi Predebon apresentou o 271 

parecer da CEPEPT que recomendou a aprovação e destacou a parceria do curso com o 272 

Instituto Federal de Educação, Ciência e Tecnologia de Santa Catarina- IFSC – Campus Urupema. 273 

O conselheiro Claudio Enrique Fernández Rodríguez informou o parecer da CDIIIS que foi 274 

favorável a criação do curso de mestrado, e destacou o parecer também favorável da CAPES 275 

(Coordenação de Aperfeiçoamento de Pessoal de Nível Superior) no referido processo. O 276 

conselheiro Rodrigo Otávio Câmara Monteiro, diretor-geral do Campus Bento Gonçalves, 277 

contextualizou aos conselheiros a criação do curso e a satisfação do seu campus na conclusão 278 

desse trabalho. Registrou que este é o primeiro curso de Mestrado Profissional na área de 279 

Viticultura e Enologia do país, e também o primeiro Mestrado do IFRS feito na forma 280 

associativa com outra instituição (IFSC). Lembrou do aniversário de 61 (sessenta e um) anos do 281 

Campus Bento Gonçalves, e que este se confunde com a história da cidade e da região. 282 

Agradeceu toda a construção dessa proposta que foi feita ainda nas gestões anteriores com os 283 

diretores-gerais Luciano Manfroi e Soeni Bellé. Também fez um agradecimento especial à 284 

equipe da professora Soeni Bellé. Por fim, o conselheiro ressaltou a relevância e a importância 285 

do curso para a nossa região e para o nosso país, inclusive com visibilidade internacional. O 286 

conselheiro Alexandre Ricardo Lobo de Sousa reconheceu positiva a expansão do IFRS, mas 287 

observou que ao contrário do ensino médio, temos tido um crescimento na instituição quanto a 288 

criação de cursos superiores e de pós-graduação, e fez um questionamento quanto a 289 

diminuição das vagas para o ensino médio e se tinha algum planejamento de compensação a 290 
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respeito nesse sentido. O conselheiro Rodrigo respondeu que os percentuais estavam sendo 291 

atendidos pelo campus, mas que essa proposta era uma expectativa muito grande da 292 

comunidade, já que temos Curso Técnico em Enologia; Curso de Graduação em Viticultura e 293 

Enologia; e Curso de Pós-graduação na área. O reitor também lembrou a previsão dos cursos do 294 

IFRS no Plano de Desenvolvimento Institucional (PDI) com as devidas aprovações neste 295 

Conselho Superior. A conselheira Geovana Gasparotto ressaltou importante manter a 296 

atualização do quadro de vagas do PDI para uma avaliação sempre que houver aprovação de 297 

cursos. Disse, que observou uma disparidade importante no Campus Bento Gonçalves em 298 

relação aos cursos técnicos no PDI. O reitor agradeceu as contribuições e encaminhou para 299 

votação. Em regime de votação: 50 (cinquenta) votos favoráveis a criação do curso; zero votos 300 

contrários; e 04 (quatro) abstenções. Aprovada a criação do Curso de Mestrado Profissional em 301 

Viticultura e Enologia, em forma associativa entre o IFRS Campus Bento Gonçalves e IFSC 302 

Campus Urupema - Processo nº 23360.0000435/2019-89. O reitor parabenizou a comunidade 303 

do Campus Bento Gonçalves pelo trabalho, pelo pioneirismo, e pela criação do curso de 304 

mestrado. b. Alteração de regimento e PCC do Curso de Pós-graduação Lato Sensu em Gestão 305 

de Projetos para adequação a nova regulamentação da Proppi (Processo anterior: 306 

23361.000567/2018-10) - IFRS Campus Canoas - Processo nº 23361.0000001/2020-11. O 307 

conselheiro Eduardo Angonesi Predebon apresentou o parecer da CEPEPT que recomendou a 308 

aprovação e destacou os pareceres da PROEN e PRODI que também recomendaram a 309 

aprovação das alterações. O conselheiro Claudio Enrique Fernández Rodríguez informou o 310 

parecer da CDIIIS favorável a alteração, mas solicitou a atualização do Plano de 311 

Desenvolvimento Institucional (PDI) para que o Capítulo do plano não ficasse desatualizado. O 312 

reitor solicitou aos responsáveis a referida atualização no PDI. Em regime de votação: 59 313 

(cinquenta e nove) votos favoráveis as alterações do regimento e PPC; zero votos contrários; e 314 

02 (duas) abstenções. Aprovadas as alterações no Regimento e Projeto Pedagógico do Curso de 315 

Pós-graduação Lato Sensu em Gestão de Projetos para adequação a nova regulamentação da 316 

Proppi (Processo anterior: 23361.000567/2018-10) - IFRS Campus Canoas - Processo nº 317 

23361.0000001/2020-11. c. Proposta de criação do Curso de Especialização em Modelagem 318 

Criativa com ênfase em Sustentabilidade - IFRS Campus Erechim - Processo nº 319 

23363.000201/2020-45. Na sequência, o conselheiro Eduardo Angonesi Predebon leu o parecer 320 

da CEPEPT de relatoria do conselheiro Fábio Azambuja Marçal, e que recomendou a aprovação 321 

da proposta de criação do curso. Na qualidade de diretor-geral do Campus Erechim, o 322 

conselheiro informou o envio do Ofício 03/2020, da Comissão Responsável pela elaboração do 323 
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PPC do Curso de Especialização, justificando o questionamento realizado pela CDIIIS em seu 324 

parecer, sobre a diminuição do número de vagas previstas de 32 (trinta e dois) para 20 (vinte) 325 

vagas. Explicou que a composição de 20 vagas foi considerada a mais adequada para que os 326 

docentes envolvidos na organização didática e pedagógica do curso possam acompanhar o 327 

discente, primando pela excelência acadêmica e científica inerentes aos cursos de pós-328 

graduação. O diretor também falou sobre o aumento dos cursos de ensino médio no Campus 329 

Erechim. O referido ofício foi enviado aos conselheiros pela Secretaria do Consup durante a 330 

sessão e foi anexado ao processo. O conselheiro Claudio Enrique Fernández Rodríguez 331 

informou o parecer da CDIIIS que foi favorável a criação do curso, já que houve os devidos 332 

esclarecimentos por parte do campus, e da mesma forma que apontado na aprovação do curso 333 

anterior, ressaltou a necessidade de atualização do Capítulo do PDI de Oferta de Cursos e Vagas 334 

do IFRS.  O conselheiro Gustavo Borba de Miranda lembrou da aprovação do Relatório de 335 

Gestão na reunião de dezoito de agosto, e disse, que na ocasião foi observada uma queda na 336 

porcentagem dos cursos técnicos. Observou que na referida reunião também foi aprovado um 337 

curso superior para o Campus Erechim, assim, disse que gostaria de pedir vista ao processo que 338 

estava em apreciação. Também solicitou informações para embasamento do seu parecer de 339 

vista sobre a média de carga horária docente dispendida para o ensino médio e superior 340 

(incluindo pós-graduação) para IFRS como um todo, e por campus, e a porcentagem dos tipos 341 

de cursos ofertados pelo IFRS e por campus. Além disso, informação atualizada do PDI quanto 342 

aos cursos programados e os que estão em atividade. E a partir deste pedido, disse, que 343 

gostaria de solicitar que o prazo para o envio do parecer de vista se iniciasse a partir da data de 344 

recebimento destas informações. O reitor solicitou que o conselheiro fizesse pedido formal 345 

para a secretaria do Conselho. Diante do pedido de vista do conselheiro Gustavo Borba de 346 

Miranda ao Processo nº 23363.000201/2020-45 encerrou-se a discussão. 4. Apreciação dos 347 

pareceres das Comissões de Desenvolvimento Institucional e Integração Instituição-348 

Sociedade (CDIIIS) e de Legislação, Normas, Regimentos, Redação e Recursos (CLNRRR): a. 349 

Política Institucional de Prevenção e Combate ao Assédio no IFRS - Processo nº 350 

23419.000972/2019-14. O conselheiro Claudio Enrique Fernández Rodríguez apresentou o 351 

parecer da CDIIIS que foi favorável à aprovação da Política Institucional de Prevenção e 352 

Combate ao Assédio, pois informou que as observações e sugestões realizadas no Parecer nº 353 

06/2020/CDIIIS/CONSUP/IFRS, de 14/04/2020, foram contempladas na nova minuta elaborada 354 

pelo Grupo de Trabalho (GT) responsável pela elaboração da referida Política. Em seguida, o 355 

conselheiro Odair José Spenthof apresentou o parecer da CLNRRR que elencou algumas 356 
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sugestões para o documento, a saber: a. pela amplitude da política, que ela receba em seu 357 

título o acréscimo da expressão “e à violência”, ficando assim intitulada: Política Institucional de 358 

Prevenção e Combate ao Assédio e à Violência no IFRS; b. na citação inicial de seu amparo legal, 359 

incluir a Lei nº 13.185, de 6 de novembro de 2015, que institui o Programa de Combate à 360 

Intimidação Sistemática (bullyng), entre as demais legislações referidas, levando em conta que 361 

a matéria é tratada na minuta do documento e que cabe às unidades educacionais do país 362 

contemplar ações de combate ao bullyng em suas políticas e processos formativos; e c. 363 

ordenar, por grau de abrangência no ordenamento jurídico da União, nos “Considerandos”, as 364 

legislações, normativas e convenções que norteiam a política institucional. E tendo em vista as 365 

sugestões apresentadas, a CLNRRR recomendou a aprovação da política em análise. Nesse 366 

momento, o presidente convidou a professora Tatiana Teixeira Silveira, coordenadora do GT de 367 

Prevenção e Combate ao Assédio no IFRS, que relatasse todo o trabalho que foi feito. A 368 

professora Tatiana Silveira fez um histórico de todo trabalho iniciado em dois mil e dezoito, 369 

ressaltou a participação da comunidade do IFRS, e expôs as informações contidas no relatório 370 

apresentado pelo GT, e que foi anexado ao processo da política institucional analisado. O reitor 371 

agradeceu a professora Tatiana Silveira pelo trabalho e explanação. Após as considerações dos 372 

conselheiros em regime de discussões foram apresentados os destaques pelos membros do 373 

Conselho, e houve a descrição nas Notas Compartilhadas da sala RNP. §2º do Art.8º. Destaque 374 

do conselheiro Adriano Rodrigues José. Proposta de alteração na redação: §2º A rede de 375 

acolhimento nos Campi é composta por profissionais da área da psicologia, assistentes sociais, 376 

profissionais da gestão de pessoas, um integrante de cada um dos núcleos de ações afirmativas 377 

(NEPGS, NEABI, NAPNE, NAAF) e demais servidores com qualificação para tal. Artigos 10, 12 e 378 

13. Destaques da conselheira Geovana Gasparotto. Artigo 10: As denúncias de assédio poderão 379 

ser realizadas pela comunidade acadêmica através de um canal de comunicação específico, que 380 

será disponibilizado no sitio dos Campi e Reitoria, de forma que o acesso ao conteúdo de todas 381 

as denúncias é restrito à Coordenadoria de Correição e Gestão de Processos Disciplinares. Artigo 382 

12: A Instrução Normativa que organizará o fluxo e procedimentos das denúncias sobre assédio 383 

será construída, no prazo de 120 dias, por representação da Coordenadoria de Correição e 384 

Gestão de Processos Administrativos, Comissão de Ética, Diretoria de Assuntos Estudantis, 385 

Diretoria de Gestão de Pessoas e Núcleos de Ações Afirmativas, sendo garantida a 386 

representatividade étnico-racial e de gênero, podendo ser ouvidos os membros do Grupo de 387 

Trabalho que elaborou a proposta da presente Resolução. Artigo 13: Esta Resolução entra em 388 

vigor nesta data e deverá ser revista no prazo de até 3 (três) anos de vigência. Art.13. Destaque 389 
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do conselheiro Marcelo Augusto Rauh Schmitt foi pela supressão do artigo 13. O conselheiro 390 

explanou que os nossos documentos não costumam ser revistos em prazos determinados, e a 391 

qualquer tempo processos de propostas de revisão podem ser apresentados a este Conselho 392 

Superior. Feitos os destaques, o reitor encaminhou a votação para a aprovação da Política de 393 

Prevenção e Combate ao Assédio no IFRS, conforme os pareceres das comissões permanentes 394 

(CDIIIS e CLNRRR) apresentados, exceto os artigos 8º, 10, 12 e 13, em que os conselheiros 395 

apresentaram destaques. Em regime de votação: 60 (sessenta) votos favoráveis a aprovação da 396 

política; zero votos contrários; e 01 (uma) abstenção. Aprovada a Política Institucional de 397 

Prevenção e Combate ao Assédio e à Violência no IFRS - Processo nº 23419.000972/2019-14. 398 

Em seguida o presidente encaminhou pela votação dos destaques. O primeiro destaque do §2º 399 

do Art.8º, destaque do conselheiro Adriano Rodrigues José, foi lido pelo reitor. O conselheiro 400 

Odair José Spenthof, como membro da CLNRRR, defendeu a manutenção do texto original por 401 

entender a presença da Comissão Interna de Saúde, Segurança e Prevenção de Acidentes 402 

(CISSPA) no parágrafo importante na questão de saúde e combate à violência dos servidores. O 403 

conselheiro Adriano retirou o seu destaque em relação aos membros da CISSPA e foi votado o 404 

destaque referente a sugestão de inclusão no parágrafo de “um integrante de cada um dos 405 

núcleos de ações afirmativas (NEPGS, NEABI, NAPNE, NAAF)”. Em regime de votação: 39 (trinta 406 

e nove) votos favoráveis ao destaque; 15 (quinze) votos contrários; e 06 (seis) abstenções. 407 

Aprovada a alteração proposta pelo conselheiro Adriano Rodrigues José no §2º do Art.8º, que 408 

ficou com a seguinte redação: §2º A rede de acolhimento nos Campi é composta por 409 

profissionais da área da psicologia, assistentes sociais, profissionais da gestão de pessoas, um 410 

integrante de cada um dos núcleos de ações afirmativas (NEPGS, NEABI, NAPNE, NAAF),  411 

membros da Comissão Interna de Saúde, Segurança e Prevenção de Acidentes (CISSPA) e demais 412 

servidores com qualificação para tal. Em seguida foram apresentados os destaques da 413 

conselheira Geovana Gasparotto nos artigos 10, 12 e 13 da política. Artigos 10. A conselheira 414 

ponderou que os canais de denúncia não podem estar limitados a um canal criado para isso, e 415 

também, os canais de denúncia ou relatos não podem estar restritos a ferramentas digitais, 416 

pois precisam por vezes de um atendimento técnico e de escuta. Assim, a conselheira propôs a 417 

alteração do termo “serão” no artigo pelo termo “poderão ser”.  Em regime de votação: 54 418 

(cinquenta e quatro) votos favoráveis a substituição do termo; 02 (dois) votos contrários; e 04 419 

(quatro) abstenções. Aprovada a alteração proposta pela conselheira Geovana Prante 420 

Gaparotto, que ficou com a seguinte redação: Artigo 10: As denúncias de assédio poderão ser 421 

realizadas pela comunidade acadêmica através de um canal de comunicação específico, que 422 
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será disponibilizado no sitio dos Campi e Reitoria, de forma que o acesso ao conteúdo de todas 423 

as denúncias é restrito à Coordenadoria de Correição e Gestão de Processos Disciplinares. 424 

Artigos 12. A conselheira explicou que na nova redação proposta foi inserido um prazo de 120 425 

(cento e vinte) dias para construção da IN que definirá os fluxos apontados no artigo e incluiu-426 

se os Núcleos de Ações Afirmativas, sendo garantida a representatividade étnico-racial e de 427 

gênero. Diante da proposta, a professora Tatiana Silveira incorporou o prazo destacado, mas 428 

sugeriu alteração na nova redação “Núcleos de Ações Afirmativas” por “representações da 429 

Assessoria de Ações Afirmativas, Inclusivas e Diversidade e Assessoria de Relações Étnico-430 

Raciais”, a fim de não prejudicar o prazo de 120 dias. A conselheira Geovana acolheu a sugestão 431 

da coordenadora do GT. Em regime de votação: 53 (cinquenta e três) votos favoráveis a nova 432 

redação do artigo12; 01 (um) voto contrário; e 05 (cinco) abstenções. Aprovada a alteração 433 

proposta pela conselheira Geovana Prante Gaparotto, que ficou com a seguinte redação: Artigo 434 

12: A Instrução Normativa que organizará o fluxo e procedimentos das denúncias sobre assédio 435 

será construída, no prazo de 120 dias, por representação da Coordenadoria de Correição e 436 

Gestão de Processos Administrativos, Comissão de Ética, Diretoria de Assuntos Estudantis, 437 

Diretoria de Gestão de Pessoas, Assessoria de Ações Afirmativas, Inclusivas e Diversidade, e 438 

Assessoria de Relações Étinico-Raciais, sendo garantida a representatividade étnico-racial e de 439 

gênero, podendo ser ouvidos os membros do Grupo de Trabalho que elaborou a proposta da 440 

presente Resolução. O presidente do conselho apresentou os destaques feitos no Artigo 13 441 

pelos conselheiros Marcelo e Geovana.  Ele sugeriu que fosse feita a apreciação da sugestão de 442 

supressão do artigo proposta pelo conselheiro Marcelo, e não sendo aprovada, a apreciação da 443 

proposta da conselheira Geovana.  Não houve objeções. Em regime de votação: 24 (vinte e 444 

quatro) votos favoráveis a supressão do artigo 13; 18 (dezoito) votos contrários; e 17 445 

(dezessete) abstenções. Aprovada a proposta do conselheiro Marcelo Schmitt de supressão do 446 

artigo 13 da Política. O reitor Júlio Xandro Heck agradeceu ao trabalho da professora Tatiana 447 

Teixeira Silveira, coordenadora do GT, e de todos os envolvidos na construção do documento 448 

ao longo de dois anos. Parabenizou a todos pelo trabalho realizado e agradeceu presença da 449 

coordenadora. 5. Apreciação dos pareceres da Comissão de Orçamento, Finanças e Gestão 450 

Patrimonial (COFGP): a. Ratificação da aprovação do Relatório de Gestão da Fundação 451 

Empresa Escola de Engenharia da UFRGS - Processo nº 23419.000671/2020-16. O presidente 452 

convidou a COFGP para apresentar o seu parecer.  O conselheiro Felipe da Silva Medeiros, 453 

presidente da COFGP, iniciou a apresentação do parecer informando que as contas dos dois 454 

projetos apoiados pela FEENG, segundo informou a PRODI, foram aprovadas pelos Campi, em 455 
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razão da dotação orçamentária. Observou que as demonstrações contábeis estão declaradas 456 

como adequadas e devidamente registradas, e o Relatório de Gestão foi aprovado pelo 457 

Conselho Deliberativo da Fundação sem restrições. Assim, a COFGP recomenda a ratificação da 458 

aprovação do relatório de gestão da FEENG/UFRGS relativo ao ano de 2019. Em regime de 459 

votação: 55 (cinquenta e cinco) votos favoráveis a aprovação do processo; zero votos 460 

contrários; e 05 (cinco) abstenções. Aprovada a ratificação da aprovação do Relatório de Gestão 461 

da Fundação Empresa Escola de Engenharia da UFRGS - Processo nº 23419.000671/2020-16. 462 

5.b. Ratificação da aprovação do Relatório de Gestão da FAURGS - Processo nº 463 

23419.000670/2020-71. O conselheiro Felipe da Silva Medeiros apresentou o parecer da 464 

COFGP de relatoria do conselheiro Alexandre Jesus da Silva Machado. Informou que a 465 

documentação apresenta a prestação de contas da FAURGS relativa a seis projetos, e 466 

encaminhada para a deliberação de seus Conselhos Superiores (Curador e Deliberativo), bem 467 

como para os Conselhos Superiores das demais instituições envolvidas. Observou que as 468 

demonstrações contábeis declaradas estão adequadas e devidamente registadas. Assim, a 469 

COFGP recomendou ao plenário a ratificação de aprovação do Relatório de Gestão da Fundação 470 

de Apoio da Universidade Federal do Rio Grande do Sul (FAURGS) no ano de 2019.  Em regime 471 

de votação: 55 (cinquenta e cinco) votos favoráveis a aprovação; zero votos contrários; e 04 472 

(quatro) abstenções. Aprovada ratificação da aprovação do Relatório de Gestão da FAURGS - 473 

Processo nº 23419.000670/2020-71. O presidente iniciou a apreciação do último ponto de 474 

pauta. 6. Apreciação dos pareceres da Comissão de Legislação, Normas, Regimentos, Redação 475 

e Recursos (CLNRRR): a. Recomposição da Comissão de Ética do IFRS - Processo nº 476 

23419.000665/2020-69. A conselheira Maíra Baé Baladão Vieira apresentou o parecer da 477 

CLNRRR sobre a aprovação de indicação do Reitor para recomposição e recondução da 478 

Comissão de Ética do IFRS. Informou que a CLNRRR recomenda à Secretaria da Comissão de 479 

Ética do IFRS que os processos futuros sejam instruídos com documentação acessória 480 

necessária para o aferimento de histórico dos componentes na comissão e situação funcional, e 481 

recomendou ao plenário pela aprovação do processo. Em regime de discussão a conselheira 482 

Manuela Finokiet registrou que seria importante para essa comissão uma representatividade 483 

de gênero e étnico-racial. O reitor agradeceu o registro da conselheira, todavia informou a 484 

grande dificuldade histórica que temos em compor essa comissão, e diante do exposto, 485 

solicitou aos conselheiros que encaminhassem indicações de servidores devido à grande 486 

dificuldade. Anunciou os critérios necessários para ser membro, quais sejam, não estar 487 

respondendo PAD (Processo Administrativo Disciplinar) e ser estável no quadro funcional. 488 
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Concordou que precisávamos de mais representatividade, mas registrou as dificuldades de 489 

composição da nossa Comissão de Ética. A conselheiro Geovana Gasparotto solicitou que a aba 490 

da Comissão de Ética da página do IFRS fosse atualizada, pois apontou muitas inconsistências, 491 

prazos e fluxos desatualizados. O reitor agradeceu e pediu o encaminhamento formal dessas 492 

contribuições para presidência do Conselho que encaminhará à Secretaria da Comissão de 493 

Ética, e justificou que a página está desatualizada dada a dificuldade de composição da nossa 494 

comissão. Esclareceu que o reitor apenas indica os nomes e dá as condições necessárias para o 495 

trabalho da comissão, pois é uma comissão ligada diretamente a Comissão de Ética da 496 

Presidência da República. Em regime de votação: 52 (cinquenta e dois) votos favoráveis a 497 

recomposição da Comissão de Ética do IFRS; 01 (um) voto contrário; e 07 (sete) abstenções. 498 

Aprovada a homologação da recomposição da Comissão de Ética do IFRS - Processo nº 499 

23419.000665/2020-69. 7. Informes Gerais. Não houve inscritos para informes gerais. 500 

Agradecendo a presença de todos os conselheiros, às doze horas e dez minutos, o Presidente 501 

do Conselho Superior, professor Júlio Xandro Heck, encerrou a reunião. E, para constar, eu, 502 

Cíntia Tavares Pires da Silva, secretária do Conselho Superior, lavrei a presente ata que, após 503 

lida e aprovada, será assinada por mim e pelos presentes. Bento Gonçalves, vinte e sete de 504 

outubro de dois mil e vinte. 505 

Cíntia Tavares Pires da Silva____________________________________________________________ 

Júlio Xandro Heck____________________________________________________________________ 

Ademilde Irene Petzold Prado __________________________________________________________ 

Adriano Rodrigues José________________________________________________________________ 

Alexandre Jesus da Silva Machado_______________________________________________________ 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa_______________________________________________________ 

Alexsander Lemos Ferreira_____________________________________________________________ 

Ana Caroline Lopes da Cruz____________________________________________________________ 

Augusto Basso Veber_________________________________________________________________ 

Carine Ivone Popiolek________________________________________________________________ 

Cláudia Dias Zettermann______________________________________________________________ 

Cláudia Eliane de Souza_______________________________________________________________ 

Claudio Enrique Fernández Rodríguez ____________________________________________________ 

Cleonei Antônio Cenci_________________________________________________________________ 

Cristiane Aléssia Portela_______________________________________________________________ 

Daniel de Carli_______________________________________________________________________ 



17 

 

Eduardo Angonesi Predebon___________________________________________________________ 

Elias José Camargo___________________________________________________________________ 

Elizandra Matrinazzi__________________________________________________________________ 

Eva Regina Amaral___________________________________________________________________ 

Fábio Azambuja Marçal_______________________________________________________________ 

Fábio Rios Kwecko___________________________________________________________________ 

Fabiano Holderbaun_________________________________________________________________ 

Fabrício Sobrosa Affeldt_______________________________________________________________ 

Felipe da Silva Medeiros_______________________________________________________________ 

Fernanda Isabel Royer________________________________________________________________ 

Fernanda Magalhães Stalliviere_________________________________________________________ 

Flávia Santos Twardowski Pinto_________________________________________________________ 

Gabriel José de Campos Dellay__________________________________________________________ 

Gabrielle Duarte dos Santos____________________________________________________________ 

Geovana Prante Gasparotto____________________________________________________________ 

Giovane Rodrigues Jardim_____________________________________________________________ 

Gilberto Luiz Putti____________________________________________________________________ 

Gustavo Borba de Miranda_____________________________________________________________ 

Jeferson Luiz Fachinetto_______________________________________________________________ 

Jucelio Kulmann de Medeiros___________________________________________________________ 

João Carlos Cavalheiro________________________________________________________________ 

Leandro Lumbieri____________________________________________________________________ 

Luana Borges e Silva__________________________________________________________________ 

Luana Monique Delgado Lopes_________________________________________________________ 

Luane Vieira Figueiredo_______________________________________________________________ 

Luis Henrique Ramos Camfield__________________________________________________________ 

Maíra Baé Baladão Vieira______________________________________________________________ 

Mário Augusto Correia San Segundo_____________________________________________________ 

Manuela Finokiet____________________________________________________________________ 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt_________________________________________________________ 

Marcelo Lima Calixto_________________________________________________________________ 

Marcos Antonio Peccin Junior__________________________________________________________ 

Natália Bernardo Nunes_______________________________________________________________ 
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Odair José Spenthof__________________________________________________________________ 

Patrícia Nogueira Hübler______________________________________________________________ 

Paula Tibola Bertuoli_________________________________________________________________ 

Paulo Ricardo Fontoura_______________________________________________________________ 

Rafael Eduardo da Silva_______________________________________________________________ 

Rafael Moreira Cardoso_______________________________________________________________ 

Raquel Lorensini Alberti_______________________________________________________________ 

Renata Magarinus____________________________________________________________________ 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro_______________________________________________________ 

Ruana Maíra Schneider________________________________________________________________ 

Rudinei Müller______________________________________________________________________ 

Sandra Beatriz Rathke_________________________________________________________________ 

Sandra Rejane Zorzo Peringer__________________________________________________________ 

Sandra Maria Zeni___________________________________________________________________ 

Suélen Patrícia dos Santos_____________________________________________________________ 

Tarcísio Gonçalves da Silva_____________________________________________________________ 

Vanderlei Nestor Koefender____________________________________________________________ 

Vitor Secretti Bertoncello______________________________________________________________ 



Resultados das Votações 
5ª Reunião Ordinária do Consup – 27/10/2020 

 

2. a) Alteração na forma de ingresso do Processo de Ingresso Discente a ser realizado no 

primeiro semestre de 2021 devido a pandemia de Covid-19 - Processo nº 23419.000714/2020-

63. 

 

 

Usuários Respostas 

Ademilde Prado A favor do adiamento da discussão 

Alexandre Jesus da Silva Machado A favor do adiamento da discussão 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa A favor do adiamento da discussão 

Alexsander Ferreira A favor do adiamento da discussão 

Augusto Veber - TAE Bento A favor do adiamento da discussão 

Claudia SOUZA A favor do adiamento da discussão 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez A favor do adiamento da discussão 

cristiane portela A favor do adiamento da discussão 

Eduardo A. Predebon A favor do adiamento da discussão 

Elizandra Martinazzi A favor do adiamento da discussão 

Eva Regina Amaral A favor do adiamento da discussão 

Fabio Kwecko - Rolante A favor do adiamento da discussão 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT A favor do adiamento da discussão 

Felipe Medeiros - Caxias A favor do adiamento da discussão 

Fernanda Royer A favor do adiamento da discussão 

Fernanda Stalliviere - Uergs A favor do adiamento da discussão 

Fábio Marçal A favor do adiamento da discussão 

Gabriel Dellay A favor do adiamento da discussão 

Gabrielle Duarte dos Santos A favor do adiamento da discussão 

Geovana Gasparotto A favor do adiamento da discussão 

GILBERTO LUIZ PUTTI A favor do adiamento da discussão 

Gustavo Miranda - RG A favor do adiamento da discussão 

Jeferson Fachinetto A favor do adiamento da discussão 

João Carlos Cavalheiro A favor do adiamento da discussão 

Júlio A favor do adiamento da discussão 

LEANDRO LUMBIERI A favor do adiamento da discussão 

https://drive.google.com/drive/folders/1c9X_7tOVkU5Bmu1rhYMsgJVDakIewEVu
https://drive.google.com/drive/folders/1c9X_7tOVkU5Bmu1rhYMsgJVDakIewEVu


LUANA BORGES E SILVA A favor do adiamento da discussão 

Luana Monique Delgado Lopes A favor do adiamento da discussão 

Luane Vieira A favor do adiamento da discussão 

Luis Henrique Ramos Camfield A favor do adiamento da discussão 

Manuela Finokiet A favor do adiamento da discussão 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt A favor do adiamento da discussão 

Marcelo Lima Calixto A favor do adiamento da discussão 

MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR A favor do adiamento da discussão 

Maíra Baé Baladão Vieira A favor do adiamento da discussão 

Odair spenthof - PROFESSOR A favor do adiamento da discussão 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas A favor do adiamento da discussão 

Paula Bertuoli A favor do adiamento da discussão 

Paulo Ricardo - Discente - Canoas A favor do adiamento da discussão 

Rafael Moreira Cardoso A favor do adiamento da discussão 

Raquel Lorensini Alberti A favor do adiamento da discussão 

Renata Magarinus A favor do adiamento da discussão 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro A favor do adiamento da discussão 

RUANA MAIRA SCHNEIDER A favor do adiamento da discussão 

Rudinei Müller A favor do adiamento da discussão 

SANDRA BEATRIZ RATHKE A favor do adiamento da discussão 

sandra maria zeni A favor do adiamento da discussão 

Sandra Peringer - Ibirubá A favor do adiamento da discussão 

SUELEN PATRICIA DOS SANTOS A favor do adiamento da discussão 

Tarcísio Gonçalves da Silva A favor do adiamento da discussão 

VANDERLEI NESTOR KOEFENDER A favor do adiamento da discussão 

Adriano Rodrigues José - Tae CPoA Abstenção 

Carine-Erechim Abstenção 

Vitor Bertoncello (Canoas) Abstenção 

Ana Caroline Lopes da Cruz Contra o adiamento da discussão 

CLEONEI ANTONIO CENCI Contra o adiamento da discussão 

Cláudia-Rolante Contra o adiamento da discussão 

Flávia Twardowski Contra o adiamento da discussão 

Giovane Jardim - campus Erechim Contra o adiamento da discussão 

Natália Bernardo Nunes Contra o adiamento da discussão 

Rafael Eduardo da Silva Contra o adiamento da discussão 

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA - 

DANIEL DE CARLI - 

Amilton - 

jailza martins int libras - 

Eduardo Girotto - Proppi - 

Leticia - Prodi - 

Mário Augusto Correia San Segundo - 

JASON SCALCO PILOTI - 

MARC EMERIM - 

Larissa B. Bucco - 

Natasha-Intérprete de Libras - 



Streaming - 

Sabrine - Intérprete de Libras - 

Marlova Benedetti - 

 

  



3. a) Proposta de criação do Curso de Mestrado profissional em Viticultura e Enologia, em 

forma associativa entre o IFRS Campus Bento Gonçalves e IFSC Campus Urupema - Processo 

nº 23360.0000435/2019-89; 

 

 

Usuários Respostas 

Ademilde Prado A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Adriano Rodrigues José - Tae CPoA A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Alexandre Jesus da Silva Machado A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Alexsander Ferreira A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Ana Caroline Lopes da Cruz A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Augusto Veber - TAE Bento A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Carine-Erechim A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Claudia SOUZA A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

CLEONEI ANTONIO CENCI A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Cláudia-Rolante A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

cristiane portela A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

DANIEL DE CARLI A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Eduardo A. Predebon A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Elizandra Martinazzi A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Eva Regina Amaral A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Felipe Medeiros - Caxias A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Fernanda Royer A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Flávia Twardowski A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Fábio Marçal A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Gabriel Dellay A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Gabrielle Duarte dos Santos A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Geovana Gasparotto A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

GILBERTO LUIZ PUTTI A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Giovane Jardim - campus Erechim A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Jeferson Fachinetto A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

João Carlos Cavalheiro A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Júlio A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

https://drive.google.com/drive/folders/10-3gnvHCXH_v6u_jA1oREfCisrIgZxwQ
https://drive.google.com/drive/folders/10-3gnvHCXH_v6u_jA1oREfCisrIgZxwQ


LEANDRO LUMBIERI A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

LUANA BORGES E SILVA A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Luana Monique Delgado Lopes A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Luis Henrique Ramos Camfield A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Marcelo Lima Calixto A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Maíra Baé Baladão Vieira A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Mário Augusto Correia San Segundo A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Natália Bernardo Nunes A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Odair spenthof - PROFESSOR A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Paula Bertuoli A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Paulo Ricardo - Discente - Canoas A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Rafael Eduardo da Silva A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Raquel Lorensini Alberti A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Renata Magarinus A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

RUANA MAIRA SCHNEIDER A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Rudinei Müller A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

SANDRA BEATRIZ RATHKE A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

sandra maria zeni A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Sandra Peringer - Ibirubá A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

SUELEN PATRICIA DOS SANTOS A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Tarcísio Gonçalves da Silva A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

VANDERLEI NESTOR KOEFENDER A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Vitor Bertoncello (Canoas) A favor da criação do Curso (Mestrado BG) 

Fabio Kwecko - Rolante Abstenções 

Gustavo Miranda - RG Abstenções 

MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR Abstenções 

Rafael Moreira Cardoso Abstenções 

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA - 

Amilton - 

jailza martins int libras - 

Eduardo Girotto - Proppi - 

Leticia - Prodi - 

Luane Vieira - 

JASON SCALCO PILOTI - 

MARC EMERIM - 

Manuela Finokiet - 

Larissa B. Bucco - 

Natasha-Intérprete de Libras - 

Streaming - 

Sabrine - Intérprete de Libras - 

Marlova Benedetti - 

 

  



3. b) Alteração de regimento e PCC do Curso de Pós-graduação Lato Sensu em Gestão de 

Projetos para adequação a nova regulamentação da Proppi (Processo anterior: 

23361.000567/2018-10) - IFRS Campus Canoas - Processo nº 23361.0000001/2020-11; 

 

Usuários Respostas 

Adriano Rodrigues José - Tae CPoA A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Alexandre Jesus da Silva Machado A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Alexsander Ferreira A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Ana Caroline Lopes da Cruz A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Augusto Veber - TAE Bento A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Carine-Erechim A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Claudia SOUZA A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

CLEONEI ANTONIO CENCI A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Cláudia-Rolante A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

cristiane portela A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

DANIEL DE CARLI A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Eduardo A. Predebon A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Elizandra Martinazzi A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Eva Regina Amaral A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Fabio Kwecko - Rolante A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Felipe Medeiros - Caxias A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Fernanda Royer A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Flávia Twardowski A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Fábio Marçal A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Gabriel Dellay A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Gabrielle Duarte dos Santos A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Geovana Gasparotto A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

GILBERTO LUIZ PUTTI A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Giovane Jardim - campus Erechim A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Gustavo Miranda - RG A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Jeferson Fachinetto A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

João Carlos Cavalheiro A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Júlio A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

https://drive.google.com/drive/folders/1ssuxSZyWw1tVt9sUyceUr16MyYJHBaYM


LEANDRO LUMBIERI A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Luana Monique Delgado Lopes A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Luis Henrique Ramos Camfield A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Manuela Finokiet A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Marcelo Lima Calixto A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Maíra Baé Baladão Vieira A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Mário Augusto Correia San Segundo A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Natália Bernardo Nunes A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Odair spenthof - PROFESSOR A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Paula Bertuoli A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Paulo Ricardo - Discente - Canoas A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Rafael Eduardo da Silva A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Rafael Moreira Cardoso A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Raquel Lorensini Alberti A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Renata Magarinus A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

RUANA MAIRA SCHNEIDER A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Rudinei Müller A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

SANDRA BEATRIZ RATHKE A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

sandra maria zeni A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Sandra Peringer - Ibirubá A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

SUELEN PATRICIA DOS SANTOS A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Tarcísio Gonçalves da Silva A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

VANDERLEI NESTOR KOEFENDER A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

Vitor Bertoncello (Canoas) A favor da alteração do PPC (Esp. Canoas) 

FABIANO HOLDERBAUN Abstenções 

Fernanda Stalliviere - uergs Abstenções 

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA - 

Amilton - 

jailza martins int libras - 

Eduardo Girotto - Proppi - 

Leticia - Prodi - 

Luane Vieira - 

JASON SCALCO PILOTI - 

MARC EMERIM - 

Larissa B. Bucco - 

Natasha-Intérprete de Libras - 

Streaming - 

Sabrine - Intérprete de Libras - 

Marlova Benedetti - 

 

  



4. a) Política Institucional de Prevenção e Combate ao Assédio no IFRS - Processo nº 

23419.000972/2019-14.  

 

Usuários Respostas 

Ademilde Prado A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Adriano Rodrigues José - Tae CPoA A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Alexandre Jesus da Silva Machado A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Alexsander Ferreira A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Ana Caroline Lopes da Cruz A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Augusto Veber - TAE Bento A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Carine-Erechim A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Claudia SOUZA A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

CLEONEI ANTONIO CENCI A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Cláudia-Rolante A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

cristiane portela A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

DANIEL DE CARLI A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Eduardo A. Predebon A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Elizandra Martinazzi A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Eva Regina Amaral A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Fabio Kwecko - Rolante A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Felipe Medeiros - Caxias A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Fernanda Royer A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Fernanda Stalliviere - Uergs A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Flávia Twardowski A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Fábio Marçal A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Gabriel Dellay A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Gabrielle Duarte dos Santos A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Geovana Gasparotto A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

GILBERTO LUIZ PUTTI A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Giovane Jardim - campus Erechim A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Gustavo Miranda - RG A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

João Carlos Cavalheiro A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

JUCELIO A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

https://drive.google.com/drive/folders/1CmROc506-DwdiCYGlzFiEny6QuIOlQFd
https://drive.google.com/drive/folders/1CmROc506-DwdiCYGlzFiEny6QuIOlQFd


Júlio A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

LEANDRO LUMBIERI A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Luana Monique Delgado Lopes A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Luane Vieira A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Luis Henrique Ramos Camfield A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Manuela Finokiet A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Marcelo Lima Calixto A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Maíra Baé Baladão Vieira A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Mário Augusto Correia San Segundo A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Natália Bernardo Nunes A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Odair spenthof - PROFESSOR A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Paula Bertuoli A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Paulo Ricardo - Discente - Canoas A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Rafael Eduardo da Silva A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Rafael Moreira Cardoso A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Raquel Lorensini Alberti A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Renata Magarinus A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

RUANA MAIRA SCHNEIDER A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Rudinei Müller A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

SANDRA BEATRIZ RATHKE A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

sandra maria zeni A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Sandra Peringer - Ibirubá A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Tarcísio Gonçalves da Silva A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

VANDERLEI NESTOR KOEFENDER A favor da aprovação da Política (exc. destaq 

Jeferson Fachinetto Abstenção 

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA - 

FABIANO HOLDERBAUN - 

Amilton - 

jailza martins int libras - 

Janaina Intérprete Libras - 

Eduardo Girotto - Proppi - 

Leticia - Prodi - 

JASON SCALCO PILOTI - 

CLEONEI ANTONIO CENCI - 

MARC EMERIM - 

Tatiana Silveira - 

Larissa B. Bucco - 

Natasha-Intérprete de Libras - 

Streaming - 

Sabrine - Intérprete de Libras - 

Marlova Benedetti - 

 



Destaques: 

 

Alteração do § 2º do Artigo 8º 

 

Usuários Respostas 

Adriano Rodrigues José - Tae CPoA A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Alexandre Jesus da Silva Machado A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Ana Caroline Lopes da Cruz A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Carine-Erechim A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Claudia SOUZA A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

DANIEL DE CARLI A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Eduardo A. Predebon A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Elizandra Martinazzi A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Eva Regina Amaral A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

FABIANO HOLDERBAUN A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Fabio Kwecko - Rolante A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Fernanda Royer A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Flávia Twardowski A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

GILBERTO LUIZ PUTTI A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Gustavo Miranda - RG A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

João Carlos Cavalheiro A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

JUCELIO A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

LEANDRO LUMBIERI A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Luane Vieira A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Luis Henrique Ramos Camfield A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Marcelo Lima Calixto A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Maíra Baé Baladão Vieira A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Mário Augusto Correia San Segundo A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Natália Bernardo Nunes A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Odair spenthof - PROFESSOR A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 



Paula Bertuoli A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Rafael Moreira Cardoso A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Renata Magarinus A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

RUANA MAIRA SCHNEIDER A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Rudinei Müller A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

sandra maria zeni A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Sandra Peringer - Ibirubá A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Tarcísio Gonçalves da Silva A favor da alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Fernanda Stalliviere - Uergs Abstenção 

Gabriel Dellay Abstenção 

Giovane Jardim - campus Erechim Abstenção 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt Abstenção 

Paulo Ricardo - Discente - Canoas Abstenção 

SANDRA BEATRIZ RATHKE Abstenção 

Ademilde Prado Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Augusto Veber - TAE Bento Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

CLEONEI ANTONIO CENCI Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Cláudia-Rolante Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Felipe Medeiros - Caxias Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Fábio Marçal Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Gabrielle Duarte dos Santos Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Geovana Gasparotto Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Jeferson Fachinetto Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Júlio Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Luana Monique Delgado Lopes Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Manuela Finokiet Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Rafael Eduardo da Silva Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

Raquel Lorensini Alberti Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

VANDERLEI NESTOR KOEFENDER Contra a alteração (par. 2º do Art. 8º) 

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA - 

Amilton - 

Alexsander Ferreira - 

jailza martins int libras - 

Janaina Intérprete Libras - 

Eduardo Girotto - Proppi - 

Leticia - Prodi - 

JASON SCALCO PILOTI - 

cristiane portela - 

MARC EMERIM - 

Tatiana Silveira - 

Larissa B. Bucco - 

Natasha-Intérprete de Libras - 

Streaming - 

Sabrine - Intérprete de Libras - 

Marlova Benedetti - 



Alteração do Artigo 10 

 

Usuários Respostas 

Ademilde Prado A favor da alteração (Artigo 10) 

Adriano Rodrigues José - Tae CPoA A favor da alteração (Artigo 10) 

Alexandre Jesus da Silva Machado A favor da alteração (Artigo 10) 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa A favor da alteração (Artigo 10) 

Alexsander Ferreira A favor da alteração (Artigo 10) 

Ana Caroline Lopes da Cruz A favor da alteração (Artigo 10) 

Augusto Veber - TAE Bento A favor da alteração (Artigo 10) 

Carine-Erechim A favor da alteração (Artigo 10) 

Claudia SOUZA A favor da alteração (Artigo 10) 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez A favor da alteração (Artigo 10) 

CLEONEI ANTONIO CENCI A favor da alteração (Artigo 10) 

Cláudia-Rolante A favor da alteração (Artigo 10) 

DANIEL DE CARLI A favor da alteração (Artigo 10) 

Elizandra Martinazzi A favor da alteração (Artigo 10) 

Eva Regina Amaral A favor da alteração (Artigo 10) 

FABIANO HOLDERBAUN A favor da alteração (Artigo 10) 

Fabio Kwecko - Rolante A favor da alteração (Artigo 10) 

Felipe Medeiros - Caxias A favor da alteração (Artigo 10) 

Fernanda Royer A favor da alteração (Artigo 10) 

Fernanda Stalliviere - Uergs A favor da alteração (Artigo 10) 

Flávia Twardowski A favor da alteração (Artigo 10) 

Gabrielle Duarte dos Santos A favor da alteração (Artigo 10) 

Geovana Gasparotto A favor da alteração (Artigo 10) 

GILBERTO LUIZ PUTTI A favor da alteração (Artigo 10) 

Giovane Jardim - campus Erechim A favor da alteração (Artigo 10) 

Gustavo Miranda - RG A favor da alteração (Artigo 10) 

Jeferson Fachinetto A favor da alteração (Artigo 10) 

João Carlos Cavalheiro A favor da alteração (Artigo 10) 

Júlio A favor da alteração (Artigo 10) 

LEANDRO LUMBIERI A favor da alteração (Artigo 10) 

Luana Monique Delgado Lopes A favor da alteração (Artigo 10) 

Luane Vieira A favor da alteração (Artigo 10) 

Luis Henrique Ramos Camfield A favor da alteração (Artigo 10) 

Manuela Finokiet A favor da alteração (Artigo 10) 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt A favor da alteração (Artigo 10) 



Marcelo Lima Calixto A favor da alteração (Artigo 10) 

Maíra Baé Baladão Vieira A favor da alteração (Artigo 10) 

Mário Augusto Correia San Segundo A favor da alteração (Artigo 10) 

Natália Bernardo Nunes A favor da alteração (Artigo 10) 

Odair spenthof - PROFESSOR A favor da alteração (Artigo 10) 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas A favor da alteração (Artigo 10) 

Paula Bertuoli A favor da alteração (Artigo 10) 

Rafael Eduardo da Silva A favor da alteração (Artigo 10) 

Rafael Moreira Cardoso A favor da alteração (Artigo 10) 

Raquel Lorensini Alberti A favor da alteração (Artigo 10) 

Renata Magarinus A favor da alteração (Artigo 10) 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro A favor da alteração (Artigo 10) 

RUANA MAIRA SCHNEIDER A favor da alteração (Artigo 10) 

Rudinei Müller A favor da alteração (Artigo 10) 

SANDRA BEATRIZ RATHKE A favor da alteração (Artigo 10) 

sandra maria zeni A favor da alteração (Artigo 10) 

Sandra Peringer - Ibirubá A favor da alteração (Artigo 10) 

Tarcísio Gonçalves da Silva A favor da alteração (Artigo 10) 

VANDERLEI NESTOR KOEFENDER A favor da alteração (Artigo 10) 

cristiane portela Abstenção 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT Abstenção 

MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR Abstenção 

Paulo Ricardo - Discente - Canoas Abstenção 

Fábio Marçal Contra a alteração (Artigo 10) 

Gabriel Dellay Contra a alteração (Artigo 10) 

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA - 

Amilton - 

jailza martins int libras - 

Eduardo A. Predebon - 

Janaina Intérprete Libras - 

Eduardo Girotto - Proppi - 

Leticia - Prodi - 

JUCELIO - 

JASON SCALCO PILOTI - 

MARC EMERIM - 

Streaming - 

Tatiana Silveira - 

Larissa B. Bucco - 

Natasha-Intérprete de Libras - 

Sabrine - Intérprete de Libras - 

Marlova Benedetti - 

 

 

 

 



Alteração do Artigo 12 

 

Usuários Respostas 

Ademilde Prado A favor da alteração (Artigo 12) 

Adriano Rodrigues José - Tae CPoA A favor da alteração (Artigo 12) 

Alexandre Jesus da Silva Machado A favor da alteração (Artigo 12) 

Alexsander Ferreira A favor da alteração (Artigo 12) 

Ana Caroline Lopes da Cruz A favor da alteração (Artigo 12) 

Augusto Veber - TAE Bento A favor da alteração (Artigo 12) 

Carine-Erechim A favor da alteração (Artigo 12) 

Claudia SOUZA A favor da alteração (Artigo 12) 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez A favor da alteração (Artigo 12) 

CLEONEI ANTONIO CENCI A favor da alteração (Artigo 12) 

Cláudia-Rolante A favor da alteração (Artigo 12) 

cristiane portela A favor da alteração (Artigo 12) 

DANIEL DE CARLI A favor da alteração (Artigo 12) 

Eduardo A. Predebon A favor da alteração (Artigo 12) 

Elizandra Martinazzi A favor da alteração (Artigo 12) 

Eva Regina Amaral A favor da alteração (Artigo 12) 

FABIANO HOLDERBAUN A favor da alteração (Artigo 12) 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT A favor da alteração (Artigo 12) 

Fernanda Royer A favor da alteração (Artigo 12) 

Fernanda Stalliviere - Uergs A favor da alteração (Artigo 12) 

Flávia Twardowski A favor da alteração (Artigo 12) 

Fábio Marçal A favor da alteração (Artigo 12) 

Gabriel Dellay A favor da alteração (Artigo 12) 

Gabrielle Duarte dos Santos A favor da alteração (Artigo 12) 

Geovana Gasparotto A favor da alteração (Artigo 12) 

Giovane Jardim - campus Erechim A favor da alteração (Artigo 12) 

Gustavo Miranda - RG A favor da alteração (Artigo 12) 

João Carlos Cavalheiro A favor da alteração (Artigo 12) 

Júlio A favor da alteração (Artigo 12) 

Luana Monique Delgado Lopes A favor da alteração (Artigo 12) 

Luane Vieira A favor da alteração (Artigo 12) 

Luis Henrique Ramos Camfield A favor da alteração (Artigo 12) 

Manuela Finokiet A favor da alteração (Artigo 12) 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt A favor da alteração (Artigo 12) 

Marcelo Lima Calixto A favor da alteração (Artigo 12) 



MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR A favor da alteração (Artigo 12) 

Maíra Baé Baladão Vieira A favor da alteração (Artigo 12) 

Mário Augusto Correia San Segundo A favor da alteração (Artigo 12) 

Natália Bernardo Nunes A favor da alteração (Artigo 12) 

Odair spenthof - PROFESSOR A favor da alteração (Artigo 12) 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas A favor da alteração (Artigo 12) 

Paula Bertuoli A favor da alteração (Artigo 12) 

Rafael Eduardo da Silva A favor da alteração (Artigo 12) 

Raquel Lorensini Alberti A favor da alteração (Artigo 12) 

Renata Magarinus A favor da alteração (Artigo 12) 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro A favor da alteração (Artigo 12) 

RUANA MAIRA SCHNEIDER A favor da alteração (Artigo 12) 

Rudinei Müller A favor da alteração (Artigo 12) 

SANDRA BEATRIZ RATHKE A favor da alteração (Artigo 12) 

sandra maria zeni A favor da alteração (Artigo 12) 

Sandra Peringer - Ibirubá A favor da alteração (Artigo 12) 

Tarcísio Gonçalves da Silva A favor da alteração (Artigo 12) 

VANDERLEI NESTOR KOEFENDER A favor da alteração (Artigo 12) 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa Abstenção 

GILBERTO LUIZ PUTTI Abstenção 

Jeferson Fachinetto Abstenção 

Paulo Ricardo - Discente - Canoas Abstenção 

Rafael Moreira Cardoso Abstenção 

Felipe Medeiros - Caxias Contra a alteração (Artigo 12) 

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA - 

Amilton - 

jailza martins int libras - 

Janaina Intérprete Libras - 

Eduardo Girotto - Proppi - 

Leticia - Prodi - 

JUCELIO - 

JASON SCALCO PILOTI - 

Fabio Kwecko - Rolante - 

MARC EMERIM - 

Streaming - 

Tatiana Silveira - 

Larissa B. Bucco - 

Natasha-Intérprete de Libras - 

LEANDRO LUMBIERI - 

Sabrine - Intérprete de Libras - 

Marlova Benedetti - 

 

  



Supressão do Artigo 13 

 

 

Usuários Respostas 

Alexandre Jesus da Silva Machado A favor da supressão do Art. 13 

Claudia SOUZA A favor da supressão do Art. 13 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez A favor da supressão do Art. 13 

CLEONEI ANTONIO CENCI A favor da supressão do Art. 13 

cristiane portela A favor da supressão do Art. 13 

DANIEL DE CARLI A favor da supressão do Art. 13 

Eduardo A. Predebon A favor da supressão do Art. 13 

Elizandra Martinazzi A favor da supressão do Art. 13 

Eva Regina Amaral A favor da supressão do Art. 13 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT A favor da supressão do Art. 13 

Felipe Medeiros - Caxias A favor da supressão do Art. 13 

Flávia Twardowski A favor da supressão do Art. 13 

Jeferson Fachinetto A favor da supressão do Art. 13 

Júlio A favor da supressão do Art. 13 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt A favor da supressão do Art. 13 

Maíra Baé Baladão Vieira A favor da supressão do Art. 13 

Mário Augusto Correia San Segundo A favor da supressão do Art. 13 

Natália Bernardo Nunes A favor da supressão do Art. 13 

Paula Bertuoli A favor da supressão do Art. 13 

Raquel Lorensini Alberti A favor da supressão do Art. 13 

Renata Magarinus A favor da supressão do Art. 13 

Rudinei Müller A favor da supressão do Art. 13 

sandra maria zeni A favor da supressão do Art. 13 

VANDERLEI NESTOR KOEFENDER A favor da supressão do Art. 13 

Ana Caroline Lopes da Cruz Abstenção 

Carine-Erechim Abstenção 

Cláudia-Rolante Abstenção 

FABIANO HOLDERBAUN Abstenção 

Fernanda Stalliviere - Uergs Abstenção 

Gabriel Dellay Abstenção 

GILBERTO LUIZ PUTTI Abstenção 

Giovane Jardim - campus Erechim Abstenção 

Luane Vieira Abstenção 



Luis Henrique Ramos Camfield Abstenção 

Odair spenthof - PROFESSOR Abstenção 

Paulo Ricardo - Discente - Canoas Abstenção 

Rafael Moreira Cardoso Abstenção 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro Abstenção 

SANDRA BEATRIZ RATHKE Abstenção 

Sandra Peringer - Ibirubá Abstenção 

Tarcísio Gonçalves da Silva Abstenção 

Ademilde Prado Contra a supressão do Art. 13 

Adriano Rodrigues José - Tae CPoA Contra a supressão do Art. 13 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa Contra a supressão do Art. 13 

Augusto Veber - TAE Bento Contra a supressão do Art. 13 

Fernanda Royer Contra a supressão do Art. 13 

Fábio Marçal Contra a supressão do Art. 13 

Gabrielle Duarte dos Santos Contra a supressão do Art. 13 

Geovana Gasparotto Contra a supressão do Art. 13 

Gustavo Miranda - RG Contra a supressão do Art. 13 

João Carlos Cavalheiro Contra a supressão do Art. 13 

JUCELIO Contra a supressão do Art. 13 

Luana Monique Delgado Lopes Contra a supressão do Art. 13 

Manuela Finokiet Contra a supressão do Art. 13 

Marcelo Lima Calixto Contra a supressão do Art. 13 

MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR Contra a supressão do Art. 13 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas Contra a supressão do Art. 13 

Rafael Eduardo da Silva Contra a supressão do Art. 13 

RUANA MAIRA SCHNEIDER Contra a supressão do Art. 13 

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA - 

Alexsander Ferreira - 

Amilton - 

jailza martins int libras - 

Janaina Intérprete Libras - 

Eduardo Girotto - Proppi - 

Leticia - Prodi - 

JASON SCALCO PILOTI - 

Fabio Kwecko - Rolante - 

MARC EMERIM - 

Streaming - 

Tatiana Silveira - 

Larissa B. Bucco - 

Natasha-Intérprete de Libras - 

LEANDRO LUMBIERI - 

Sabrine - Intérprete de Libras - 

Marlova Benedetti - 

 

  



5. a) Ratificação da aprovação do Relatório de Gestão da Fundação Empresa Escola de 

Engenharia da UFRGS - Processo nº 23419.000671/2020-16; 

 

Usuários Respostas 

Ademilde Prado A favor da Ratificação (FEENG) 

Adriano Rodrigues José - Tae CPoA A favor da Ratificação (FEENG) 

Alexandre Jesus da Silva Machado A favor da Ratificação (FEENG) 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa A favor da Ratificação (FEENG) 

Ana Caroline Lopes da Cruz A favor da Ratificação (FEENG) 

Augusto Veber - TAE Bento A favor da Ratificação (FEENG) 

Carine-Erechim A favor da Ratificação (FEENG) 

Claudia SOUZA A favor da Ratificação (FEENG) 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez A favor da Ratificação (FEENG) 

CLEONEI ANTONIO CENCI A favor da Ratificação (FEENG) 

Cláudia-Rolante A favor da Ratificação (FEENG) 

cristiane portela A favor da Ratificação (FEENG) 

Elizandra Martinazzi A favor da Ratificação (FEENG) 

Eva Regina Amaral A favor da Ratificação (FEENG) 

FABIANO HOLDERBAUN A favor da Ratificação (FEENG) 

Fabio Kwecko - Rolante A favor da Ratificação (FEENG) 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT A favor da Ratificação (FEENG) 

Felipe Medeiros - Caxias A favor da Ratificação (FEENG) 

Fernanda Royer A favor da Ratificação (FEENG) 

Flávia Twardowski A favor da Ratificação (FEENG) 

Fábio Marçal A favor da Ratificação (FEENG) 

Gabrielle Duarte dos Santos A favor da Ratificação (FEENG) 

Geovana Gasparotto A favor da Ratificação (FEENG) 

GILBERTO LUIZ PUTTI A favor da Ratificação (FEENG) 

Giovane Jardim - campus Erechim A favor da Ratificação (FEENG) 

Gustavo Miranda - RG A favor da Ratificação (FEENG) 

Jeferson Fachinetto A favor da Ratificação (FEENG) 

João Carlos Cavalheiro A favor da Ratificação (FEENG) 

JUCELIO A favor da Ratificação (FEENG) 

Júlio A favor da Ratificação (FEENG) 

LEANDRO LUMBIERI A favor da Ratificação (FEENG) 

Luana Monique Delgado Lopes A favor da Ratificação (FEENG) 

Luis Henrique Ramos Camfield A favor da Ratificação (FEENG) 

Manuela Finokiet A favor da Ratificação (FEENG) 

https://drive.google.com/drive/folders/1GQ15evNVKgmZcknOp6QC92uq9YLNsmib


Marcelo Augusto Rauh Schmitt A favor da Ratificação (FEENG) 

Marcelo Lima Calixto A favor da Ratificação (FEENG) 

MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR A favor da Ratificação (FEENG) 

Maíra Baé Baladão Vieira A favor da Ratificação (FEENG) 

Mário Augusto Correia San Segundo A favor da Ratificação (FEENG) 

Natália Bernardo Nunes A favor da Ratificação (FEENG) 

Odair spenthof - PROFESSOR A favor da Ratificação (FEENG) 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas A favor da Ratificação (FEENG) 

Paula Bertuoli A favor da Ratificação (FEENG) 

Paulo Ricardo - Discente - Canoas A favor da Ratificação (FEENG) 

Rafael Eduardo da Silva A favor da Ratificação (FEENG) 

Rafael Moreira Cardoso A favor da Ratificação (FEENG) 

Raquel Lorensini Alberti A favor da Ratificação (FEENG) 

Renata Magarinus A favor da Ratificação (FEENG) 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro A favor da Ratificação (FEENG) 

RUANA MAIRA SCHNEIDER A favor da Ratificação (FEENG) 

SANDRA BEATRIZ RATHKE A favor da Ratificação (FEENG) 

sandra maria zeni A favor da Ratificação (FEENG) 

Sandra Peringer - Ibirubá A favor da Ratificação (FEENG) 

Tarcísio Gonçalves da Silva A favor da Ratificação (FEENG) 

VANDERLEI NESTOR KOEFENDER A favor da Ratificação (FEENG) 

DANIEL DE CARLI Abstenção 

Fernanda Stalliviere - Uergs Abstenção 

Gabriel Dellay Abstenção 

Luane Vieira Abstenção 

Rudinei Müller Abstenção 

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA - 

Alexsander Ferreira - 

Amilton - 

jailza martins int libras - 

Eduardo A. Predebon - 

Janaina Intérprete Libras - 

Eduardo Girotto - Proppi - 

Leticia - Prodi - 

JASON SCALCO PILOTI - 

MARC EMERIM - 

Streaming - 

Larissa B. Bucco - 

Natasha-Intérprete de Libras - 

Sabrine - Intérprete de Libras - 

Marlova Benedetti - 

 

  



5. b) Ratificação da aprovação do Relatório de Gestão da FAURGS - Processo nº 

23419.000670/2020-71.  

 

 

Usuários Respostas 

Ademilde Prado A favor da Ratificação (FAURGS) 

Adriano Rodrigues José - Tae CPoA A favor da Ratificação (FAURGS) 

Alexandre Jesus da Silva Machado A favor da Ratificação (FAURGS) 

Alexandre Ricardo Lobo de Sousa A favor da Ratificação (FAURGS) 

Alexsander Ferreira A favor da Ratificação (FAURGS) 

Ana Caroline Lopes da Cruz A favor da Ratificação (FAURGS) 

Augusto Veber - TAE Bento A favor da Ratificação (FAURGS) 

Carine-Erechim A favor da Ratificação (FAURGS) 

Claudia SOUZA A favor da Ratificação (FAURGS) 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez A favor da Ratificação (FAURGS) 

CLEONEI ANTONIO CENCI A favor da Ratificação (FAURGS) 

Cláudia-Rolante A favor da Ratificação (FAURGS) 

cristiane portela A favor da Ratificação (FAURGS) 

DANIEL DE CARLI A favor da Ratificação (FAURGS) 

Eduardo A. Predebon A favor da Ratificação (FAURGS) 

Elizandra Martinazzi A favor da Ratificação (FAURGS) 

Eva Regina Amaral A favor da Ratificação (FAURGS) 

FABIANO HOLDERBAUN A favor da Ratificação (FAURGS) 

Fabio Kwecko - Rolante A favor da Ratificação (FAURGS) 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT A favor da Ratificação (FAURGS) 

Felipe Medeiros - Caxias A favor da Ratificação (FAURGS) 

Fernanda Royer A favor da Ratificação (FAURGS) 

Flávia Twardowski A favor da Ratificação (FAURGS) 

Fábio Marçal A favor da Ratificação (FAURGS) 

Gabriel Dellay A favor da Ratificação (FAURGS) 

Gabrielle Duarte dos Santos A favor da Ratificação (FAURGS) 

Geovana Gasparotto A favor da Ratificação (FAURGS) 

GILBERTO LUIZ PUTTI A favor da Ratificação (FAURGS) 

Giovane Jardim - campus Erechim A favor da Ratificação (FAURGS) 

Gustavo Miranda - RG A favor da Ratificação (FAURGS) 

Jeferson Fachinetto A favor da Ratificação (FAURGS) 

João Carlos Cavalheiro A favor da Ratificação (FAURGS) 

Júlio A favor da Ratificação (FAURGS) 

https://drive.google.com/drive/folders/1HuUYdg_Wnw3G_nLGK70T5BnAmDqFDixE
https://drive.google.com/drive/folders/1HuUYdg_Wnw3G_nLGK70T5BnAmDqFDixE


Luana Monique Delgado Lopes A favor da Ratificação (FAURGS) 

Luis Henrique Ramos Camfield A favor da Ratificação (FAURGS) 

Manuela Finokiet A favor da Ratificação (FAURGS) 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt A favor da Ratificação (FAURGS) 

Marcelo Lima Calixto A favor da Ratificação (FAURGS) 

MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR A favor da Ratificação (FAURGS) 

Maíra Baé Baladão Vieira A favor da Ratificação (FAURGS) 

Mário Augusto Correia San Segundo A favor da Ratificação (FAURGS) 

Odair spenthof - PROFESSOR A favor da Ratificação (FAURGS) 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas A favor da Ratificação (FAURGS) 

Paula Bertuoli A favor da Ratificação (FAURGS) 

Rafael Eduardo da Silva A favor da Ratificação (FAURGS) 

Rafael Moreira Cardoso A favor da Ratificação (FAURGS) 

Raquel Lorensini Alberti A favor da Ratificação (FAURGS) 

Renata Magarinus A favor da Ratificação (FAURGS) 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro A favor da Ratificação (FAURGS) 

RUANA MAIRA SCHNEIDER A favor da Ratificação (FAURGS) 

SANDRA BEATRIZ RATHKE A favor da Ratificação (FAURGS) 

sandra maria zeni A favor da Ratificação (FAURGS) 

Sandra Peringer - Ibirubá A favor da Ratificação (FAURGS) 

Tarcísio Gonçalves da Silva A favor da Ratificação (FAURGS) 

VANDERLEI NESTOR KOEFENDER A favor da Ratificação (FAURGS) 

Fernanda Stalliviere - Uergs Abstenção 

Luane Vieira Abstenção 

Paulo Ricardo - Discente - Canoas Abstenção 

Rudinei Müller Abstenção 

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA - 

Natália Bernardo Nunes - 

Amilton - 

jailza martins int libras - 

Janaina Intérprete Libras - 

Eduardo Girotto - Proppi - 

Leticia - Prodi - 

JUCELIO - 

JASON SCALCO PILOTI - 

MARC EMERIM - 

Streaming - 

Larissa B. Bucco - 

Natasha-Intérprete de Libras - 

LEANDRO LUMBIERI - 

Sabrine - Intérprete de Libras - 

Marlova Benedetti - 

 

  



 6. a) Recomposição da Comissão de Ética do IFRS - Processo nº 23419.000665/2020-69.  

 

 

Usuários Respostas 

Ademilde Prado A favor da recomposição proposta 

Alexandre Jesus da Silva Machado A favor da recomposição proposta 

Ana Caroline Lopes da Cruz A favor da recomposição proposta 

Augusto Veber - TAE Bento A favor da recomposição proposta 

Carine-Erechim A favor da recomposição proposta 

Claudio Enrique Fernández Rodriguez A favor da recomposição proposta 

CLEONEI ANTONIO CENCI A favor da recomposição proposta 

Cláudia-Rolante A favor da recomposição proposta 

cristiane portela A favor da recomposição proposta 

DANIEL DE CARLI A favor da recomposição proposta 

Eduardo A. Predebon A favor da recomposição proposta 

Elizandra Martinazzi A favor da recomposição proposta 

Eva Regina Amaral A favor da recomposição proposta 

Fabio Kwecko - Rolante A favor da recomposição proposta 

FABRICIO SOBROSA AFFELDT A favor da recomposição proposta 

Felipe Medeiros - Caxias A favor da recomposição proposta 

Fernanda Royer A favor da recomposição proposta 

Fernanda Stalliviere - Uergs A favor da recomposição proposta 

Flávia Twardowski A favor da recomposição proposta 

Fábio Marçal A favor da recomposição proposta 

Gabriel Dellay A favor da recomposição proposta 

Gabrielle Duarte dos Santos A favor da recomposição proposta 

Geovana Gasparotto A favor da recomposição proposta 

GILBERTO LUIZ PUTTI A favor da recomposição proposta 

Giovane Jardim - campus Erechim A favor da recomposição proposta 

Gustavo Miranda - RG A favor da recomposição proposta 

Jeferson Fachinetto A favor da recomposição proposta 

João Carlos Cavalheiro A favor da recomposição proposta 

JUCELIO A favor da recomposição proposta 

Júlio A favor da recomposição proposta 

LEANDRO LUMBIERI A favor da recomposição proposta 

Luana Monique Delgado Lopes A favor da recomposição proposta 

Luane Vieira A favor da recomposição proposta 

https://drive.google.com/drive/folders/1tfERNKgODfTnxvS8e9Bw4G26pi3oquJ5


Luis Henrique Ramos Camfield A favor da recomposição proposta 

Marcelo Augusto Rauh Schmitt A favor da recomposição proposta 

Marcelo Lima Calixto A favor da recomposição proposta 

Mário Augusto Correia San Segundo A favor da recomposição proposta 

Odair spenthof - PROFESSOR A favor da recomposição proposta 

Patrícia Nogueira Hübler - Canoas A favor da recomposição proposta 

Paula Bertuoli A favor da recomposição proposta 

Paulo Ricardo - Discente - Canoas A favor da recomposição proposta 

Rafael Eduardo da Silva A favor da recomposição proposta 

Rafael Moreira Cardoso A favor da recomposição proposta 

Raquel Lorensini Alberti A favor da recomposição proposta 

Renata Magarinus A favor da recomposição proposta 

Rodrigo Otávio Câmara Monteiro A favor da recomposição proposta 

RUANA MAIRA SCHNEIDER A favor da recomposição proposta 

Rudinei Müller A favor da recomposição proposta 

SANDRA BEATRIZ RATHKE A favor da recomposição proposta 

Sandra Peringer - Ibirubá A favor da recomposição proposta 

Tarcísio Gonçalves da Silva A favor da recomposição proposta 

VANDERLEI NESTOR KOEFENDER A favor da recomposição proposta 

Claudia SOUZA Abstenção 

FABIANO HOLDERBAUN Abstenção 

Manuela Finokiet Abstenção 

MARCOS ANTONIO PECCIN JUNIOR Abstenção 

Maíra Baé Baladão Vieira Abstenção 

Natália Bernardo Nunes Abstenção 

sandra maria zeni Abstenção 

Adriano Rodrigues José - Tae CPoA Contra a recomposição proposta 

CINTIA TAVARES PIRES DA SILVA - 

Alexsander Ferreira - 

Amilton - 

jailza martins int libras - 

Janaina Intérprete Libras - 

Eduardo Girotto - Proppi - 

Leticia - Prodi - 

JASON SCALCO PILOTI - 

MARC EMERIM - 

Streaming - 

Larissa B. Bucco - 

Natasha-Intérprete de Libras - 

Sabrine - Intérprete de Libras - 

Marlova Benedetti - 

 


